
令和４年第２回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月９日(木) 

午前 

１ 松井 研二 １．防災・減災対策について 

(1) 観光関連事業者や観光客に対する防災・減災

対策の取り組みについて問います。 

２．空き施設の今後の方向性について 

(1) 各小中学校の統廃合により使用していない空

き校舎の今後の方向性を問います。 

45分 市長 

副市長 

担当部長 

 

６月９日(木) 

午前 

２ 西﨑 甚吾 １．過疎地域持続的発展計画の策定と実施につい

て 

(1) 国による「過疎地域の持続的発展の支援に関

する特別措置法」が、新たに制定された経緯

について 

(2) 令和３年４月１日に一部過疎地域に指定さ

れ、１年後には市全域が過疎地域に指定され

たその要件など経緯について 

(3) 市は過疎地域の持続的発展の基本方針をどの

ように定めて、この計画の策定を行ったのか 

(4) この計画を策定した市町村は、国から過疎地

域における特別措置等の適用を受けるが、そ

の内容について 

(5) 過疎地域の市町村へ特別財政措置として「過

疎対策事業債」の発行がありますが、どのよ

うな内容の地方債か 

(6) 市が、令和３年度で行った「過疎対策事業債」

を活用した事業について 

(7) 令和４年度の当初予算で予定する「過疎対策

事業債」を活用した、市の事業とその予算額

について 

45分 市長 

副市長 

担当部長 

６月９日(木) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下村 卓也 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ハラスメントに関するアンケート調査の実施

について 

(1) 消防署員にのみ実施した理由は 

(2) メンタル対策における反省は 

(3) ハラスメント防止対策は 

(4) 全職員対象のアンケート調査実施の考えは 

２．市内分譲地における上水道管等のインフラの

移管について 

(1) 分譲地の現状は 

(2) 上水道管の移管の可能性は 

(3) 既に移住者にしている方々に対する施策は 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 
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                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月９日(木) 

午前 

３ 下村 卓也 ３．カキ養殖の研究資料の保管について 

(1) カキ養殖の研究資料の保管の考えは 

(2) 国等への協力依頼の考えは 

(3) 情報発信としての活用の考えは 

60分 

 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

６月９日(木) 

午後 

 

４ 

 

前田 俊基 

 

１．志摩市の米生産について 

(1) 就農者の高齢化、米価の下落等により、生産

者の減少が進みつつあります。市長は、農業

の基本的な振興策と、地目変更や転売が難し

い広大な水稲田の活用をどのように考えます

か。 

(2) 新たな品種の導入をすすめ、志摩市において

特Ａ米の生産を目指す考えはありませんか。 

(3) 学校給食に志摩市産の米を使用することへの

考えはありますか。 

２．鳥獣害による現在の被害状況について 

(1) 市内での鳥獣害による被害状況の把握と今後

の対策をどのように考えますか。 

(2) 志摩市における、豚熱の感染拡大はどうなっ

ていますか。 

(3) 鹿やアライグマへの対策はありますか。 

３．河川の浚渫の除去について 

(1) 市内を流れる準用河川等の浚渫や葦の除去を

進める考えはありませんか。 

４．道路沿線の除草や枝の伐採について 

(1) 令和４年度の除草・伐採作業は、２回から３

回に増とのこととあるが、その時期はいつで

すか。 

(2) 道路沿線の個人所有の土地の場合、所有者に

よる除草と枝木の伐採処理を義務づける条例

があっても良いと思いませんか。 

５．プラスチック新法の施行により、変わるゴミ

出しについて 

(1) 令和４年４月１日よりスタートした法律。プラ

スチック新法とは、どのような法律ですか。 

(2) 対処を求められる対象者である市区町村に対

し、求められること、市民に求めることは何

ですか。 

 

45分 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月９日(木) 

午後 

５ 

 

渡辺友里夏 １．今後の志摩市の公園整備について 

(1) 志摩市における公園整備の考え方とイン

クルーシブ遊具についての認識を問う。 

(2) 志摩市においての今後のインクルーシブ遊具

を取り入れた公園整備を問う。 

(3) 魅力あるまちづくりの取り組みとして、

インクルーシブ公園の整備が必要と考

えるが、市長の考えを問う。  

２．補聴器の購入の補助について 

(1) 「加齢性難聴」に悩む高齢者の社会参加を応

援するため、補聴器の購入助成と難聴の早期

発見や購入前の相談から、アフターケアまで

の切れ目ない支援について問う。 

３．男性用個室トイレのゴミ箱設置について 

(1) 前立腺がんや膀胱がんなどの治療後の生活に

欠かせない尿漏れパッﾄﾞを捨てるための、志

摩市の公共施設の男性用個室トイレのゴミ

箱、サニタリーボックスの設置状況、また、

今後の設置の取り組みを問う。 

45分 

 

市長 

担当部長 

 

６月９日(木) 

午後 

 

６ 野名 澄代 

 

１．公有地の管理について 

(1) ともやま公園の木が無断で伐採された経緯 

(2) 伐採の目的及び理由について 

(3) 原状回復の意思確認について 

(4) 今後の公有地管理について 

２．人口減少対策について 

(1) 人口の見通しと現状の課題について 

(2) 移住・定住施策の成果と課題 

(3) 若い世代の転出抑制の施策 

(4) 働く場の創出について 

(5) 若い世代の交流及び出会いの場の必要性につ

いて 

60分 

 

市長 

担当部長 

 

６月10日(金) 

午前 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

森 光子 

 

 

 

 

 

 

１．生活保護について 

(1) 申請から決定までの流れと受給までの対応、

支援について問う。 

(2) 生活に困っている現実と羞恥心の葛藤の中

で、生活支援窓口に来られる方が多いと思い

ますが、相談者に寄り添い、話を聞き、生活

保護支援につなげるまでの環境づくりにどの

60分 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月10日(金) 

午前 

７ 森 光子 ように配慮されているかを問う。 

(3) 「生活保護のしおり」はいつ作成され、その

目的は何かを問う。 

(4) 生活保護を国民の権利として、市民により理

解してもらうために制度の目的や内容を深

め、充実した「生活保護のしおり」につくり

替える考えはあるか、また市民へ広く知らせ

る方法を問う。 

(5) 生活保護申請をためらう理由として扶養照会

と車の保有の追求があると理解しています

が、この点の運用のあり方、対応を問う。 

２．歯科検診とがん検診について 

(1) 歯科検診を行っている近隣の自治体があり、

節目となる年齢に歯科検診を行っている。志

摩市も歯科検診を行う考えはないかを問う。 

(2) 乳がん、子宮がん共に志摩市は２年に１回の

検査となっている。胃がん、肺がん、大腸が

ん、前立腺がんは一定の年齢から毎年受けら

れるが、婦人科がんは隔年なのはなぜか、根

拠を問う。 

(3) 検診事業の評価と課題について問う。 

60分 市長 

担当部長 

６月10日(金) 

午前 

８ 濱口 卓 １．防災対策の現状について 

(1) 志摩市防災計画の地震災害によるリスク（被

害）予測結果に対する事業評価について問い

ます。 

(2) 共助の主体となる市内自治会との連携と機能

の構築について問います。 

２．今後の水産振興対策について 

(1) 現状を踏まえた優先すべき水産振興対策の考

えを問います。 

(2) ウイルスが原因のアコヤガイ大量へい死の対

策について問います。 

(3) 志摩市海域の海況及び操業状況の把握と磯焼

け対策について問います。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

６月10日(金) 

午前 

 

 

９ 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

１．市内の誘客について 

(1) ゴールデンウイークに市内を訪れた観光客数

をどう分析しているかを問います。 

(2) 伊勢市の来訪者数と比べた時の課題を問いま

60分 

 

 

 

市長 

担当部長 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月10日(金) 

午前 

 

９ 

 

井上 幹夫 

 

す。 

(3) 旅行会社では SDGsと観光を結び付けたプラン

をみかけるが、市から旅行会社への働きかけ

を問います。 

(4) 修学旅行等の学校関係の来訪者数見込みと更

なる取り組みを問います。 

(5) 観光大使の活用を問います。 

(6) 横山へのリフトやケーブルカー設置の可能性

を問います。 

２．人口減少と働き手不足の解消について 

(1) 近年の求人数と求職者数の傾向を問います。 

(2) 事業所と求職者とを結びつける事業の成果を

問います。 

(3) 市内の外国人労働者の就労状況を問います。 

(4) 外国人労働者の受け入れの考えと課題を問い

ます。 

(5) 外国での災害や紛争により、日本が移民の受

け入れをする場合、市としての受け入れの考

え方を問います。 

60分 市長 

担当部長 

 

６月10日(金) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濵野 由人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．通学路の安全対策について 

合併後、学校統廃合により、小学校が７校、中

学校が６校となり、多くの児童、生徒が地域内で

の通学から、地域外へ通学することになっている

現状から、何点か問います。 

(1) 通学路の危険個所を把握するための点検等は

実施しているか。 

(2) 安全総点検や施設整備の設置要望を受けたと

きに、優先順位をどのような基準で判断する

ことになるのか。 

(3) 最短で整備に着手するための手法と整備フロ

ーについてはいかがか。 

（市道の場合、県道の場合、国道の場合） 

(4) 平成２７年３月に策定された「通学路交通安

全プログラム」に示されている「通学路安全

推進会議」と各学校に設置の「学校通学路安

全推進会議」はどのような役割があるのか。 

(5) 「対策内容一覧」が公表されているが、対策

は講じられているのか。また、対策不可とな

45分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 
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                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月10日(金) 

午後 

 

10 濵野 由人 った危険個所については、今後も危険な状態

のままで整備はされないのか。 

(6) 「対策内容一覧表」を単年度ではなく、5年ス

パン程度の「通学路整備計画」のような、通

学路の安全対策を講じるための計画策定が必

要と考えるがいかがか。 

２．若者の就業等支援について 

(1) 「志摩市」を次の世代に引き継ぐために、こ

れからの志摩市を担ってもらう若者の就業の

場確保として、これまでの施策に加えて、今

後取り組んでいく施策についての考えはある

か。 

(2) Ｕターン者等への支援を制度化する考えはな

いか。 

45分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

６月10日(金) 

午後 

11 堀江しおん １．地域活動や市民活動の促進と支援について 

(1) 「（市民が）自慢できる志摩」を実現するため

には、市民のまちづくりへの参画や地域活動

の活性化が不可欠要素のひとつであるといえ

るが、市はどのような方針を持っているか。 

(2) コロナ禍や担い手不足等により、様々な地域

活動や市民活動が停滞した状態にあるが、活

動の再活性化・持続化に向けて市民を支援す

る考えはあるか。また、そのための具体策は

何か。 

① 高齢者福祉や障がい者福祉、子育て支援のボ

ランティア等に関わる活動に対して。 

② 伝統行事や芸術、芸能等の文化的資産の保

全・維持存続に関わる活動に対して。 

③ 地域活性イベント等に関わる活動に対して。 

(3) 市内の観光休憩舎及び隣接する園地の利用

状況はどうなっているか。また、今後どのよ

うな方法で周知を行い、利用を促進していく

のか。 

40分 市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月10日(金) 

午後 

 

 

 

12 

 

 

 

 

山川 楠人 

 

 

 

 

１．「志摩」のブランド力の向上について 

(1) 「志摩」のブランド力を向上するにあたり、

現在、どのようなプロモーションや広報をし

ているか。 

(2) 同様に、今後、どのようなプロモーションや

60分 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №7 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

６月10日(金) 

午後 

12 山川 楠人 広報を計画しているか。 

(3) 専門家を集めたプロモーション部門の設立は

必要ないか。 

２．移住対策について 

(1) 「転職を必要としない」移住に対して、現在、

特別な対策を取っていないが、対策の必要性

はないか。 

３．小中学生 1 人 1 台 PC・タブレットの活用につ

いて 

(1) 基礎学力向上等において、小中学生 1 人 1 台

PC・タブレットの活用についてどのような対

策を取っているか。 

(2) 児童・生徒の基礎学力向上により適した教育

アプリケーションが市場にないとなった場

合、市独自でサービスを開発する可能性はあ

るか。 

４．実証実験『志摩 MaaS』（2019年 10月～2020年

3 月）を受けての観光交通・市民向け公共交通

について 

(1) 観光向けに、今後どのような対策を取って  

いくか。              

(2) 市民向けに今後どのような対策を取っていく

か。 

５．職員の ICT 環境について 

(1) 作業効率化を図るために、現在どのような対

策を取っているか。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

 


